

Protokoll der Fachschaftenkonferenz Oktober 2022



TECHNISCHE
UNIVERSITÄT
DARMSTADT

Ausrichtend: FS 04 - Mathematik

24.10.2022

19:10 - 22:22 Uhr

Sitzungsleitung

Redeleitung Marc Heindl (FS 04)

Protokoll Kate Friedrich (FS 04), Johannes Jung (FS 04), Annika Wolf (FS 04), Daniel Simon (FS 20)

Inhaltsverzeichnis

1 Anwesenheit	2
2 Alte Protokolle	2
3 Wichtiges aus den Fachschaften	3
4 Wichtiges aus den Gremien	3
4.1 StuPa	3
4.2 UV	4
4.3 AStA	4
4.4 inQM	4
4.5 SL	5
5 Finanzanträge	5
6 Einschub über Stimmberechtigung und Entsendung der FSK-Vertreter*innen der FS Mathe	6
7 TOPe	6
7.1 Besetzung SL und zQSL	6
7.2 FSK Vertreter*innen für Gremien	7
7.3 Überarbeitung der Ordnung der Studierendenschaft	7
7.4 Datenverarbeitung in der Orientierungsphase	7
7.5 Sicherheitsprobleme in der OWO	7
7.6 AStA und die Energiekrise	8
7.7 Sonstiges	9
8 Kommende Sitzungstermine	9

1 Anwesenheit

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: Daniela Kirschner, Nathalie Seipp, Alicia Naumann

FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: Zoe Nicolai (ab 20:35 Uhr)

FS 03 Humanwissenschaften

FS Pädagogik: Julia Stroh

FS Psych/CogSci: Svenja Kernig

FS LaG: Lea Assmann

FS Sport: Björn Malbricht, Daniel Lehmann

FS 04 Mathe: Annika Wolf, Marc Heindl, Kate Friedrich, Johannes Jung, Justus Kempfer, Carsten Litzinger, Martha Friederich

FS 05 Physik: Felix Farsch, Katrin Katzenmeier, Hannah Müller

FS 07 Chemie: Lennart Jennes, Sebastian Binder, Malte Afflerbach, Lina Pfeifer

FS 10 Biologie: Julia Pawlak, Ben Weißmantel

FS 11 Material- und Geowissenschaften

FS MaWi: –

FS Geo: Felix Reusch, Anna Köpke

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Niklas Stein, Sebastian Koch

FS 15 Architektur: Katharina Hoff, Cathrin Weil

FS 16 Maschinenbau: Melanie Urallar

FS 18 Elektrotechnik

FS ETiT: Lucas Stauder, Daniel S

FS iST: –

FS 20 Informatik: Jennifer Nicola, Jonathan Müller, Daniel Simon

FS CE: Denis Andrić

FS LaB: Daniel Aladi, Daniel Lehmann

FS MEC: –

Beratend AStA: Tobi Kratz

Beratend Senat: –

Gäste: Mario Jakobs, Christian Fahr

2 Alte Protokolle

März-FSK 2019 (FS 10 / Biologie): Protokoll nicht vorhanden.

→ Fehlende Informationen wegen gewechselter Vertretung. AStA hat Pad gefunden und schickt es (auf Nachfrage) an FS 10.

Februar-FSK 2020 (FS 15 / Architektur): Protokoll nicht vorhanden.

→ FS 15 findet Pad nicht mehr, AStA hat es aber gefunden.

Juni-FSK 2020 (AStA): Protokoll nicht vorhanden.

→ Pad wird gesucht.

Sonder-FSK Januar 2021 (FS 01 / Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): Protokoll in Arbeit.

→ Es gibt nichts Neues.

September-FSK 2022 (FS 03 / CogSci): Protokoll wurde rumgeschickt.

→ Protokoll wurde einstimmig angenommen.

3 Wichtiges aus den Fachschaften

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: OWO hat stattgefunden, Party im Dezember geplant

FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: OWO lief gut

FS 03 Humanwissenschaften

FS Pädagogik: Sicherheitsprobleme in der OWO, gern unter eigenem TOP besprechen

FS Psych/CogSci: OWO lief gut, Erfolgreiche OWO Party

FS LaG: OWO: weniger Erstis als sonst

FS Sport: wurde von anderer Fachschaft gecatfished: andere FS hat sich auf Kneipentour als Sport ausgegeben und sich danebenbenommen, Weihnachtsfeier am 10.12.

FS 04 Mathe: OWO mit Party im Schlosskeller, diesen Samstag Skatturnier, Weihnachtsfeier am 22.12.

FS 05 Physik: FS Sitzung jetzt immer mittwochs 17:15 Uhr. OWO lief gut!

FS 07 Chemie: OWO ziemlich gut, viele Erstis (deutlich mehr als letztes Jahr), gute Kooperationsparty mit Biologen, Bio-Halloweenparty wird nice, für Mittwoch wurde seit langem wieder eine FB-Vollversammlung (zum Energie-Thema) einberufen

FS 10 Biologie: OWO war gut in Kooperation mit Biologie, Corona ging etwas um

FS 11 Material- und Geowissenschaften

FS MaWi: (abwesend)

FS Geo: Owo lief gut, Barbara-Feier am 09.12. im Schlosskeller (Hl. Barbara: Schutzheilige der Bergleute und Geologen)

FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften: Party am 01.12., Krone; OWO lief gut, Rückgang d. Erstizahlen hat sich fortgesetzt, Party vsl in nächsten Jahren nicht mehr alleine, weil zu wenige Erstis; Corona unter Helfern und Tutoren

FS 15 Architektur: Super OWO (Erstis werden jedes Jahr etwas mehr), Super Ersti-Party. SICHTEN25 (Ausstellung des FB Architektur) 2.-5.11. in der Galerie Kurzweil

FS 16 Maschinenbau: Ausrichtung von offener FS Sitzung, um Erstsemester in Kontakt mit FS zu bringen; im November Ausrichtung der europäischen Fachschaftenkonferenz Maschinenbau in Darmstadt; OWO lief gut

FS 18 Elektrotechnik: hatten auch ne OWO, alles super

FS ETiT: etit Party am 03.11. in der Krone - alle vorbei kommen, neue Schließzeiten (17:00) für Fachschaft und Lernzentrum - nur FSRLer haben SB, VVK startet am Mittwoch im Lernzentrum des FB18 (S310)

FS iST: (abwesend)

FS 20 Informatik: Ophase hat stattgefunden, lief soweit gut, Nikolausfeier in Planung

FS CE: OWO lief sehr gut, es wird versucht, eine Weihnachtsfeier an einem Ort ohne Maskenpflicht zu organisieren

FS LaB: OWO war schön

FS MEC: (abwesend)

4 Wichtiges aus den Gremien

4.1 StuPa

Sonder-StuPa, 20.10.2022:

- Erhöhung des Semesterbeitrages um 1€ zum SS23
 - Semesterticket wurde teurer
 - Kooperation mit Landesmuseum wird gestartet (+10ct)
 - Anteil für die Studierendenschaft erhöht sich wegen sinkender Studierendenzahlen und steigender Lohnkosten

-
- Nachtragshaushalt 22
 - 1. Lesung Haushalt 23
 - Fachschaften-Topf auf 41000€ erhoben => Grenze für Finanzanträge dann jetzt bei 2050€ (statt 2000€)
 - Nachfrage zu Haushalt 2021, wurde dem Vermögenshaushalt ausreichend Geld zugeführt? -> Ja, das ist der Fall.

4.2 UV

Sitzung vom 19.10.2022:

- Zu Energiethemen gab es seit dem letzten Senat nichts Neues.
- Die Entwürfe des studentischen Wettbewerbs "Was ihr wollt" (für die Neugestaltung der AKAFLIEG-Halle) werden aktuell im Karo5 ausgestellt.
- Es wurden neue VP-Kandidat*innen vorgestellt:
 - Digitalisierung, Nachhaltigkeit und Infrastruktur: Peter Pelz (FB 16)
 - * Aktuell Herbert De Gerssem, VP für "Wissenschaftliche Infrastruktur und Digitalisierung"
 - Akademische Karrieren: Franziska Lang (FB 15)
 - * Neu geschaffen, Lang hat HoPo-Erfahrung
 - Innovation und Internationales: Thomas Walther (FB 5)
 - * Aktuell Jens Schneider, VP für "Transfer und Internationalisierung"
 - Studium und Lehre sowie Diversität: Heribert Warzecha (FB 10)
 - * Macht weiter
 - Forschung und gesellschaftliche Transformation: Anke Weidenkaff (FB 11)
 - * Aktuell Peter Stephan, VP für "Forschung und wissenschaftlicher Nachwuchs"
- Kanzler Manfred Efinger wird im 1. HJ 2023 aus gesundheitlichen Gründen zurücktreten
- student. Vertreter*innen für Senat wurden neu gewählt

4.3 AStA

- Es wird einen Wintermarkt im Schlossgarten geben: günstiger, länger geöffnet als der von DA
- wegen Energiekrise: Vollversammlung am 10.11. um 18:30 Uhr Maschinenhaus (bitte kommt alle)
 - reale Gefahr für Abschaltung des Kraftwerks der TUDa ab Januar
 - Kraftwerk versorgt auch Teile der Infrastruktur Darmstadts (Internet)
 - Forschungsstandort (und Lehrstandort) Darmstadt dann effektiv geschlossen
 - selbst mit allen Rücklagen aller FBs könnte Uni nicht erhöhte Strompreise zahlen
 - Uni auf Hilfe durch Land angewiesen
 - TUDa in besonderer Weise betroffen, da als einzige Uni in Hessen eigenes Kraftwerk
 - * andere Unis haben bspw. externe Zulieferer, Problem führt zu geringeren Auswirkungen
 - * andere Unis seien etwas weniger "vorausschauend"

4.4 inQM

Es wird eine Schulung für student. Vertreter*innen die an der Begehung der Systemreakkreditierungen geben. Diese wurde vom AStA organisiert und von Mitgliedern des Studentischen Akkreditierungspools geleitet (also kompetenten Menschen). Für die gleiche Personengruppe gab es letzte Woche eine Schulung von der Verwaltung, diese war entsprechend nicht so gut, wie man es von der Verwaltung erwarten würde.

4.5 SL

Sitzung vom 13.10.2022:

- Schlechter Termin mitten in der OWO
- MSc Synthetic Biology: Mal wieder Diskussion um Anwesenheitspflicht, ist durchgegangen
- MSc AI and ML (Machine Learning), ist durchgegangen
- Auftaktlesung BSc Mathematik und MSc Mathematics: Studienleistungen als Klausurzulassung in den ersten 5 Semestern

5 Finanzanträge

FS 04 Mathematik: BuFaTa Mathematik

Fahrt zur Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften (KoMa) nach Wien, Zugfahrt (748,50€) und Teilnahmegebühr (35€ p.P.) für 4 Personen sind zusammen 888,50€

Frage: Mit dem Sparpreis nach Wien geht schon ab 38€ p.P. Einzelstrecke. Warum so teuer?

→ Weil es Samstag ist, es wurde nach bester Verbindung gesucht.

Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 7 Enthaltungen, 19 Fürstimmen → Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

FS 07 Chemie: BuFaTa Chemie

Fahrtkosten (768,60€ Bahntickets) und Teilnehmergebühr (120€) für die BuFaTa Chemie in Lübeck für 7 Personen am Wochenende vom 28.10-02.11 ergeben Kosten von insgesamt 978,60 €.

Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 5 Enthaltungen, 23 Fürstimmen → Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

FS 16 Maschinenbau: Offene Fachschaftssitzung

Wir veranstalten eine offene Fachschaftssitzung zum Kennenlernen der Fachschaft vor allem für die neuen Erstsemester. Kosten für Verpflegung sind 200€.

Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 5 Enthaltungen, 22 Fürstimmen → Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

FS 11 Geowissenschaften: BuFaTa Geo

BuFaTa Geo ist in Potsdam vom 26.10 bis 30.10, 6 Personen nehmen teil. Teilnahmegebühr von je 55€ (zusammen 330€) und Bahnfahrten für 4 Personen (725,20€) und Anfahrt per Auto von 2 Personen (ca. 300€ (volatiler Spritpreis)) ergeben Gesamtkosten von ca. 1355,20€.

Frage: Wie viele aktive FS-Mitglieder seid ihr? → 15-20 Personen.

Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 4 Enthaltungen, 23 Fürstimmen → Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: BuFaK

BuFaK in Oldenburg findet vom 17.11. - 20.11.2022 statt, 4 Personen nehmen teil. Die Teilnehmergebühr (380 €) und Bahntickets (330 €) ergeben zusammen einen Preis von 710 €.

Frage: Warum ist die Teilnahmegebühr so hoch?

to Sie ist für Unterkunft und Verpflegung.

Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 7 Enthaltungen, 21 Fürstimmen → Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

FS 18 etit und MedTec (auch wenn die MedTec-Fachschaft technisch noch nicht existiert): Strategiewochenende

Im Januar 2023 findet ein Strategiewochenende (2 Tage) für 15 Personen statt. Für Unterkunft an der Wasserkuppe und Selbstverpflegung rechnen wir mit Gesamtkosten von 1350€.

Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 1 Enthaltung, 28 Fürstimmen → Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

FS 18 iST und FS-MEC: Strategiewochenende

Im Januar 2023 findet ein gemeinsames Strategiewochenende (2 Tage) für 11 Personen statt. Es ist eine gemischte Gruppe von iST (neu am FB) und MEC. Für Unterkunft an der Wasserkuppe und Selbstverpflegung rechnen wir mit Gesamtkosten von 990€.

Abstimmung: 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen, 29 Fürstimmen → Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 Einschub über Stimmberechtigung und Entsendung der FSK-Vertreter*innen der FS Mathe

Frage: Wer ist legitimiert als stimmberechtigtes Mitglied von der FS Mathe? Das müsste der FSR entsenden.

→ Der FSR Mathe hat die Gewalt an die FS-Sitzung abgegeben. Das ist bisher nicht offiziell festgehalten, aber seit vielen Jahren gängige Praxis, wie auch bei anderen Fachschaften. Die FS-Sitzung vom 18.10.22 entsendet Annika Wolf und Kate Friedrich, stellvertretend von Johannes Jung und Marc Heindl. Das Protokoll ist öffentlich zu finden unter https://mathebau.de/protokolle/fs-protokoll-2022-10-18_A-Teil.pdf.

7 TOPe

7.1 Besetzung SL und zQSL

Bei der Aufstellung der Listen für die Senatsausschüsse sind noch ein paar Plätze offen. Diese werden für ein Jahr besetzt. Dabei geht es explizit um:

- Senatsausschuss für Studium und Lehre, 3-4 vertretende Mitglieder (hauptamtliche existieren bereits)
 - Beschäftigt sich mit allen Themen, die etwas mit Studium und Lehre zu tun haben. Unter anderem überprüft der SL die Studien- und Prüfungsordnungen von neuen und überarbeiteten Studiengängen.
 - Arbeitsaufwand (Vertretung): die 4 hauptamtlichen Mitglieder sind geschult und man muss nur vertreten, wenn jemand nicht da ist, Sitzungen ca. 1 mal pro Monat
 - (vertretend) Entsandt werden:
 - * Felix Farsch
 - * Felix Reusch
 - * Justus Kempfer
 - * Denis Andrić
 - * Daniel Lehmann
- zentrale QSL-Mittel-Kommission, 2 hauptamtliche Mitglieder, 3-4 vertretende Mitglieder
 - Verwaltet und vergibt die zentralen Mittel zur Qualitätssicherung von Studium und Lehre
 - Arbeitsaufwand: 3-8 Sitzungen pro Jahr, es gibt ein Sitzungsgeld
 - Frage: Muss man Vorwissen haben? -> Es sind weniger fachbezogene Anträge, sondern Gelder für gemeinschaftliche Lehrverbesserung. 1-2 Stunden Einarbeitung
 - Entsandt werden:
 - * hauptamtlich:
 - Lennart Jennes
 - Daniel Aladin
 - * vertretend:
 - Katrin Katzenmeier
 - Lucas Stauder
 - Mohammed Bouras

7.2 FSK Vertreter*innen für Gremien

Die FSK kann in diverse Gremien (Senat, UV, SL, zQSL, ...) Vertreter*innen wählen (<https://www.fsk.tu-darmstadt.de/dokuwiki/doku.php?id=gremienbesetzung>), welche mit beratender Stimme an den Sitzungen teilnehmen dürfen. Laut Wiki hat die letzte Besetzung hierzu im Wintersemester 2018/19 stattgefunden.

In den Fachschaften soll noch einmal gefragt werden, ob Personen Interesse haben, um auf der nächsten FSK dann die Vertreter*innen zu entsenden. Folgende Personen melden sich bereits jetzt als interessiert:

- Neue Person für Studentischen Beirat des Sprachenzentrums
 - Denis Andrić
- HRZ-AG
 - Lucas Stauder (Server-Admin FS Eetit)
- Senat

7.3 Überarbeitung der Ordnung der Studierendenschaft

Der die Fachschaften betreffende Teil der Ordnung der Studierendenschaft (§34 bis §39) ist teilweise nicht klar genug ausformuliert. Der Inhalt und die Anpassung der Ordnung der Studierendenschaft befindet sich im Verantwortungsbereich des StuPas. Nach Rücksprache mit dem AStA hält dieser es aber für die vernünftigste Lösung, zunächst einen Ausschuss innerhalb der FSK zu bilden, der dann einen Änderungsantrag an das StuPa heranträgt. Dieser wäre zu besetzen und zu terminieren.

Den Link zur Satzung findet man [hier](#).

FS04: Gab es bei anderen Fachschaften bisher Probleme, sodass ein Bedarf besteht, diese Paragraphen genauer auszuarbeiten?

→ FS13: Sitzung entsetzt bei Fehlen der gewählten Mitglieder spontan Vertretung, sehr unbürokratisch.

→ FS CE: Es gibt nur 3 Mitglieder des FSR, deshalb Gremien besetzt durch andere Menschen.

AStA möchte an Satzung nichts neuschreiben, daher ist das Thema jetzt hier. Wenn FSK Erneuerung möchte, muss sie es selbst schreiben. Grund für die Notwendigkeit dieser Anpassung sei, dass die Ordnung nicht rechtssicher (Formulierung: FSR entsendet FSK-Mitglieder, keine Spezifikation der Art und Weise) sei. Dem wird entgegnet, dass u.a. das Präsidium über die Satzung drüberliest und absegnet, Rechtssicherheit sollte definitiv gegeben sein.

Es besteht unter den Anwesenden kein Interesse, dieses Thema weiter zu verfolgen bzw. mehr Zeit dafür aufzuwenden. Falls Initiative aufkommt, gerne bei Svenja Kernig (StuPa) melden.

7.4 Datenverarbeitung in der Orientierungsphase

Am FB 04 kam es während der Orientierungsphase zu recht problematischer Weitergabe von persönlichen Daten (inklusive Matrikelnummern).

Welche personenbezogenen Daten der Anfänger*innen erhalten eure Fachschaften von den Fachbereichen oder im Rahmen der Orientierungsphase?

Situation (FS 04): Seit mehreren Jahren werden in der Kleingruppe am OWO-Mittwoch von Erstis selbst eine Liste mit Namen, Nebenfächern, etc. für Studienbüro erstellt. So kann direkt am folgenden Tag der Stundenplan mit passendem Nebenfach erstellt werden.

Die FS 13 führt jede OWO „Spaß-Test“ durch, welcher wie eine echte Klausur mit Namen und Matrikelnummern ausgefüllt wird. Diese Tests werden daraufhin vernichtet.

Es wird angeregt, beim Studienbüro Mathe nachzufragen, ob die Studierenden ihr Nebenfach in TUCaN (einmalig) selbst setzen können. Dies ist in anderen Studiengängen technisch möglich. Bei FS05 ist es sogar möglich, die Wahl, entsprechend der Studienordnung, in TUCaN nochmal zu ändern.

7.5 Sicherheitsprobleme in der OWO

In der FS Pädagogik-OWO kam es mehrfach zu Belästigungen der Erstis durch Fremde. Sie hatten große Probleme die Leute wieder loszuwerden, und haben kaum Ressourcen zur Hilfe/Unterstützung gefunden (z.B. die Telefonnummer der Campussicherheit).

- Haben andere Fachschaften ähnliche Erfahrungen?
- Sicherheitskonzepte für OWOs?

- Ideen für Anlaufstellen?

Für weiteren Austausch, Infos etc. gern schreiben an: fachschaftpaedagogiktud@gmail.com

- Der FS 05 hat kein Sicherheitskonzept. Sie haben allerdings Hausrecht und wenn jemand sich nicht rausschmeißen lässt, wird die Studienkoordination geholt, die die Leute dann rausschmeißt. Als einmal eine solche Situation auftrat, sind sie zur Pforte im alten Hauptgebäude, die konnten auch gut helfen.
- Die FS 07 wurde auf der BuFaTa beinahe verprügelt. Sie haben die Polizei gerufen.
- Die FS 16 macht vor Veranstaltungen wie z.B. Sommerfest Sensibilisierung für sexuelle Belästigung und Sicherheit.
- Der FS 18 hat bisher kein Sicherheitskonzept.
- Die FS 20 regt an, die Nummer des Sicherheitsdiensts (16-44444) auf den Webseiten von Fachschaften und der TU präserter zu machen
- Die FS 04 schreibt Nummer der Hilfshotline in das Heft für OWO-Helfer*innen.
- Bei FS 03 Pädagogik wurde eingebrochen:
 - FS 03 Sport: Sensibilisierung der Tutor*innen, wer tatsächlich an OWO beteiligt ist. Um zu verhindern, dass sich Uni-externe Menschen in Gebäuden aufhalten.
- Die FS 15 hat wiederholt Einbrüche in Semesterferien, da die Gebäude durchgehend geöffnet.
 - Anregen, dass das Gebäude nachts nur noch mit Athenekarte geöffnet werden kann.
- Bei der FS 04 gab es trotz normaler Schließzeiten in der Vergangenheit Einbrüche. Jetzt Transponderschloss.

7.6 AStA und die Energiekrise

Es ist unklar, ob und wie die Uni ab Januar geöffnet ist. Wir möchten gerne über einige Punkte reden. (siehe oben, Bericht aus AStA) Das Präsidium sieht alle seine Möglichkeiten ausgeschöpft und der AStA sieht laute Demos als einziges wirksames Mittel. Neben dem AStA ist auch ver.di für die wissenschaftlichen Mitglieder involviert. Wenn jemand politische Personen oder Menschen von der Presse kennt, die etwas bewirken können, spricht sie an und macht auf die Problematik aufmerksam!

Rückfrage: Ist es ernst, dass die Uni bald zu sein kann?

→ Ja, es kann sehr real passieren, dass das Kraftwerk ausgeschaltet wird, daran hängen Promotionsstellen, Forschungsprojekte und eine geöffnete Uni, außerdem eduroam und Wohnheime.

Frage: Richten sich die Proteste an Hessen oder den Bund?

→ Erstmal Hessen, kann schnell an den Bund gehen.

Die Uni besitzt einen Topf für Energie, von dem wird sowohl Kraftwerk als auch weitere Energie gekauft:

- Internet in Wohnheimen
- Server an Uni (Hochschulgruppen, AStA, Fachschaften)
- Wärmeversorgung der Wohnheime

Der AStA hat Gespräch mit Angela Dorn und Nina Eisenhardt und steht mit Presse (Echo und Zeit) in Kontakt.

Die Präsidium hofft auf Druck durch Studis; Öffentlichkeit interessiert sich vermutlich weniger für "der Forschungsstandort Darmstadt ist in Gefahr".

Darmstadt ist eine „Digitalstadt“ - ohne Kraftwerk wären Teile der Infrastruktur nicht benutzbar.

Frage: Ist Forderungen der Studierendenschaft unbedingt Präsenzbetrieb oder reicht es, auf Onlinelehre umzustellen, sodass grundlegende Systeme (aus dem Forschungsbetrieb) weiterlaufen können?

→ Lehrbetrieb hat minimalen Anteil an Gesamtenergieverbrauch. Deshalb hat es keine relevanten Auswirkungen, wenn man nur diesen schließt. Der Campus Lichtwiese hat bspw. nachts enormen Leerverbrauch. Es existiert eine offizielle Abschaltreihenfolge mit vier Priorisierungsstufen, diese ist allerdings nicht einsehbar.

Anfrage dazu (im Voraus per Mail) von Mathe: Wie viele Studis brauchen Lernplatz in der Winterpause?

-
- FB 04 schätzt, dass viele Mathe-Studis betroffen sind.
 - FB 01 Lernzentrum ist über die Weihnachtspause unter normalen Umständen leer, also kein Bedarf
 - FB 15: Ab Anfang Januar sind die Plätze wieder belegt, können in der ULB nicht das machen, was sie machen müssen, z.B. mit Beton arbeiten
 - FS 11: Sind über Winterpause üblicherweise daheim

Geeignete Arbeitsplätze: Man darf in der ULB nicht (laut) reden. Könnte man das während der Winterpause ändern?
→ Wunsch nach Stille kommt aktuell von den dort lernenden Studierenden.

Präsidentin der TUDa wurde in Gespräch mit Bund nur auf Rücklagen der Uni verwiesen, die sie für solche Fälle ja habe - die sie aber nicht hat.

Wer Ideen einbringen möchte, aber nicht anwesend sein kann, schreibt bitte an kratz@asta.tu-darmstadt.de

7.7 Sonstiges

FS 07: Slack Premium?

Die FS 07 will als Fachschaft, Slack als Organisationstool nutzen

- Da Slack Nachrichten, die älter als 90 Tage sind, zurückhält, wird überlegt, Premium zu bezahlen. Es gab die Hoffnung, dass es wegen Gemeinnützigkeit (Fachschaft) umsonst ist, dies ist aber leider nicht so.
- Die FS 18 nutzt Element und empfiehlt es.
- Die FS 07 will keine eigenen Server (mehr) nutzen, es gibt nicht immer Menschen die sich darum kümmern wollen und hatten rechtliche (?) Problem.
- Die FS 16 nutzt ein Wiki, wissen aber nicht mehr, woher der Server kommt.
- Die FS 07 haben Mails jetzt an den AStA abgegeben, wünschen sich ein Uniweites von der Uni gehostetes System damit Fachschaften sich organisieren können
- Die FS 04 schlägt Discord vor wegen ähnlicher Funktionalität zu Slack, aber kostenlos.
 - Die FS 07 hatten das im Gespräch und abgelehnt, wollen nochmal drüber nachdenken
- Es wird angeregt, sich Hilfe bei CCC (Chaos Computer Club) Darmstadt zu holen.
- Könnte man QSL-Mittel dafür beantragen? -> vermutlich nicht, aber man kann es mal versuchen
- AStA sagt, der FS 07 soll mal an it-support@asta.tu-darmstadt.de schreiben

8 Kommende Sitzungstermine

- November-FSK: FS 05 (Physik) - 23.11. ab 18:30 Uhr in S103/161
- Dezemer-FSK: FS 07 (Chemie) - in Arbeit
- Januar-FSK: FS 10 (Biologie) - in Arbeit